



Arbeitskreis  
"Suchet der Stadt Bestes"

Arbeitskreis "Suchet der Stadt Bestes"

Postfach 810 465  
90249 Nürnberg  
Tel. 0911-675922  
[www.ak-sdsb.de](http://www.ak-sdsb.de)

## Presse-Information

die Wander-Ausstellung „Heilig ist der Herr“ im Neuen Rathaus Nürnberg, Hauptmarkt 18 wurde am 2. Februar vom Arbeitskreis „Suchet der Stadt Bestes“ eröffnet. Die Künstlerin Birgit von Lemm, Augsburg setzte mit ihren Exponaten anlässlich des Holocaustgedentages und des 70. Jahrestages der „Wannseekonferenz“ ein Zeichen der Heilung und Versöhnung.

**Die Exponate werden bis 24. Februar 2012 (Mo-Fr) zu sehen sein.**

Führungen z.B. für Schulklassen können vereinbart werden unter T. 0911-675922.

In den Grußworten betonten Herr Asher Benari von der IKG und Herr Dr. Grillmeyer vom CPH den Mut, eine solche Ausstellung in einen säkularen Raum inmitten der Stadt zu stellen. Die Ausstellung erscheint fast wie eine Provokation, in einer Stadt wie Nürnberg, in der vor 77 Jahren in einer Nachtaktion die Rassengesetze beschlossen wurden und in der wie überall in Deutschland der Antisemitismus wieder wächst. Erstmals befindet sich eine solche Kunstausstellung im Rathaus – ein historisches Ereignis. Der Vertreter der jüdischen Gemeinde würdigte die tiefe Einfühlsamkeit der Künstlerin in den hebräischen Glauben. Die Musikerin Helen Jordan umrahmte den Abend mit hebräischen Liedern und vertonten Psalmen.

Die 27teilige Ausstellung nahm ihren Anfang in der Israelitischen Kultusgemeinde Augsburg. Dort wurde sie von Landesrabbiner Dr. Henry Brandt eröffnet, einige Exponate von dieser Ausstellung waren ausgestellt in der Woche der Brüderlichkeit zur Verleihung des Buber-Rosenzweig-Preises an den Architekten Daniel Libeskind im März 2011. Sie beinhaltet auf Seide und Holz gemalte Bilder zur Geschichte des jüdischen Volkes sowie Exponate, die an die Shoa erinnern, z.B. ein Fenster an Anne Frank. Ein Spiegel von einer polnischen Jüdin, einer noch lebenden Überlebenden, sie überlebte 4 KZs und die Gaskammer und erinnert an die schrecklichen Leiden damaliger Gewaltherrschaft.

*Hansjürgen Kitzinger*  
Vorsitzender



Copyright: Birgit von Lemm